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Le dimanche de Pentecôte vient clore le 
temps pascal. 
Depuis la solennité de l'Ascension et 
jusqu'à ce dimanche nous avons vécu le 
temps du Cénacle voulu par la réforme 
liturgique après Vatican 2.  
Ce temps est destiné à renouveler dans 
l'église le désir de recevoir l'Esprit 
Saint.  Il nous redit l'importance de 
« faire communauté », l'importance de 
méditer l'Évangile pour devenir d’autres 
Christ, l'importance de demander la 
force et la lumière de l'Esprit pour 
témoigner d'un Évangile de liberté. 
Cet esprit saint quelle place tient-il dans 
notre vie ? 
Selon Saint Paul nul ne peut dire "Jésus 
est Seigneur sinon dans l’Esprit." (1Co 
12,3). 
Saint-Paul nous dit aussi que "tous ceux 
qui sont mus par l'Esprit de Dieu, ceux-
là sont fils de Dieu" (Rom 8, 14) 
Le temps de cénacle a été là pour nous 
rappeler que l'Esprit Saint va venir en 
nos cœurs et nous lui demandons de nous 
conduire afin que nous vivions chaque 
jour comme des enfants de Dieu.   

Véronique Michel

ACTION DE GRÂCE POUR L’ANNÉE ÉCOULÉE 
Vendredi 14 juin aura lieu la messe d’action de grâce de fin 
d’année, à 18h30 en la cathédrale St Charles.  
Cette messe sera suivie d’un temps festif à l’institution St 
Paul (9 rue de la Paix). Ce sera l’occasion de se dire « au 
revoir » avec les prêtres qui achèvent un temps de ministère 
dans la paroisse. 
A cette occasion, le repas sera partagé. Chacun amènera un 
plat salé ou sucré (sans couverts).

Une rencontre des acteurs de la Diaconie paroissiale aura 
lieu le : 

vendredi 29 mai à 20h, salle paroissiale de Saint Charles.

APRÈS-MIDI DÉTENTE À VALBENOITE 

Alors que le temps de se séparer pour l’été se profile, et avant 
que N.D. de Valbenoîte soit fermée durant juillet et août, l’équipe 
de Valbenoîte propose : 

 le samedi 1er juin dès 16h00 

un après-midi prière et détente dans les jardins de l’église, en 
profitant des longues soirées de début d’été. 
Programme simple :  16h louange et Vêpres, puis visite du jardin 
où poussent les fleurs de nos bouquets et des plantes 
médicinales, puis pour les plus intrépides, grands et petits, jeux 
de boules, jeux de quilles Molky, foot, ballon prisonnier et pour 
les plus sages, des jeux de société, ou des palabres autour d’une 
table.  

La soirée se poursuivra par un repas partagé près du jardin et se 
terminera par un temps de prière inspiré de l’office de Complies. 

Nous espérons que vous serez nombreux à venir, à apprécier ce 
temps tous ensemble, dans une douce soirée estivale.



PÈLERINAGE À LOURDES - TÉMOIGNAGES 

Servir vous fait plaisir et vous aimez rendre les autres heureux ? Alors le pèlerinage de Lourdes est fait pour 
vous. Il y a quelques semaines s’achevait l’annuel pèlerinage diocésain à Lourdes. Pour ceux qui ne 
connaissent pas Lourdes, un parcours découverte très complet est proposé ; les plus habitués pourront alors 
rejoindre les fraternités de service. Mélangeant, spiritualité et aide aux pèlerins malades, ces fraternités 
seront une vraie famille, qui vous soutiendra, et vous accompagnera tout au long de cette semaine. Mais le 
point clé de ces fraternités reste bien sûr le service auprès des malades avec lesquels des liens beaux et forts 
seront créés.  
Alors si votre cœur vous appelle à servir, n’hésitez plus, et prenez part à cette expérience magnifique. 

Eloi, lycéen 

Les enfants des écoles et du caté en paroisse ont passé l’année scolaire sous le patronage de Sainte 
Bernadette Soubirous. Quinze d’entre eux, du CE1 au CM2, ont répondu à l’invitation faite par notre curé, le 
père Jacques Brun, de mettre leurs pas dans ceux de Bernadette pour aller à la rencontre du Christ à travers 
sa mère, la Vierge Marie. 
De Bartrès au cachot en passant par le moulin de Boly et la grotte des apparitions, les enfants ont eu le plaisir 
de découvrir les lieux qui ont vu naître et grandir l’humble Bernadette. De rencontre en discussion, ils ont 
découvert l’étendue de notre diocèse et touché du doigt l’universalité de notre Église.  
Aux côtés des malades et des hospitaliers, ils ont découvert la dimension de la charité. Ils ont eu le bonheur 
d’expérimenter les joies du service le temps d’une soirée où ils ont joué la vie de Sainte Bernadette pour le 
plus grand bonheur des pèlerins malades. Cette expérience les a, de part et d’autres, bouleversés. 
Tous sont unanimes : ils souhaitent retourner à Lourdes et se mettre d’avantage aux services des malades à 
l’image des collégiens et lycéens qu’ils ont croisés et qui rayonnaient de la joie de servir. 

Elisabeth Mendès-Perséchini



A l’heure où la flamme olympique traverse la France, l’Eglise de 
France est présente à travers les HOLY Games. 
L’ambition du projet Holy Games, le programme de mobilisation de 
l’Église catholique pour accompagner le monde du sport est de 
réconcilier corps et âme. 
Ce projet est la suite logique de l’intérêt porté par l’Église au sport 
depuis le milieu du XIXe siècle à travers les patronages catholiques. 

Mais pas seulement. Il faut bien se rappeler que le Vatican est à l’origine des premiers jeux paralympiques de 
l’histoire (en 1905 au Vatican) et que c’est Jean-Paul II, pour qui le sport était “un don de Dieu”, ou encore 
“un signe des temps”, qui institua en 2004 au Vatican une section “Église et sport”. L’équipe officielle du 
Vatican, l’Athletica Vaticana, espère bien participer aux jeux de Los Angeles en 2028 ! 
UN BUT : CÉLÉBRER 
À travers cette initiative, nous désirons célébrer avec enthousiasme, à travers le sport, la personne humaine 
et l'appel à la fraternité entre les peuples. 
Nous souhaitons également favoriser l'accès des plus vulnérables aux sports - en particulier les personnes en 
situation de grande précarité - pour ne laisser personne au bord du chemin. 
À l’occasion de ces Jeux, Holy Games veut sceller une alliance entre l’Église et le sport, entre la sainteté et le 
jeu. 
De nombreuses manifestations ont déjà eu lieu (dont un match de foot prêtres contre l’équipe du Variétés 
Club de France arbitré par Mgr Lebrun), d’autres entourerons la période des jeux, avec notamment des 
routes proposées aux jeunes pour rejoindre les sites olympiques. 
Le point d’orgue sera la messe des nations célébrée le 19 juillet, jour de la trêve olympique en l’Église de la 
Madeleine et signe de l’ouverture des Jeux. 

D’après le site https://holygames.fr/

LANCEMENT DES INSCRIPTIONS POUR LE PARCOURS THÉOPHILE 2024-2025 

Les inscriptions pour le parcours Théophile 2024 2025 sont ouvertes !  
LA PROPOSITION : Une formation ouverte à tout baptisé, pour entrer dans 
l’intelligence de la foi, en vivre et en témoigner.  6 modules et des temps forts, répartis 
sur deux années.  
  
LES  MODULES : 
 Théophile I (première année)   
✞ Introduction à la Bible : le Nouveau Testament 
✞ Les fondamentaux de la foi de l’Église, le credo 
✞ L’Église et sa mission 
 Théophile II (deuxième année) 
✞ Repères pour l’agir chrétien (éthique)  
✞ Les sacrements  
✞ L’Ancien Testament 
  
Chaque module comprend 8 rencontres, le mercredi en soirée ( 18h30- 22h00, repas à 19h45) ou le jeudi en 
matinée (9h30 – 12h30 puis repas) . Le rythme est hebdomadaire, à l’exception des vacances scolaires.  
Vous pouvez choisir de vous inscrire à l’ensemble du parcours ou à quelques modules seulement après 
discernement avec les responsables du service formation.  
MODALITÉS d’INSCRIPTION :  
Prenez contact avec le curé de votre paroisse ou directement avec les responsables du service diocésain de 
formation : Catherine Huron et Isabelle Tombazzi.  
Un rendez-vous vous sera proposé pour une présentation plus complète du parcours et un échange sur vos 
attentes. Cela permettra un discernement commun pour la suite à donner à votre demande d’inscription. 



✟  Nos joies, nos peines ✟ 
Nous souhaitons la bienvenue dans la communauté 
chrétienne à :  
Anthon GIRAUDET, Eléonore GIRAUD, Pia JACQUEMIN-
GUILLAUME, Clarisse GIRODET, Léandre LHOTELIER, 
Victoire CASTEILLO TRÔNE, Madeleine GALLETI qui ont 
reçu le baptême. 

Dans l’espérance de la Résurrection, nous avons 
accompagné : 

St-Charles > Germaine ABEILLE née Croizier, Francesco 
RIZZO, Léonardo INSALACO ; St-Louis > Alojzije KROLIC, 
Françoise SOLELHAC née Bethenod, Marguerite PALLOT 
née Guichène  ; Ste Marie > Sandrine HUCK,  ; Notre 
Dame de Valbenoite > Eliane BOADA née Prat, 
Georgette PAÏS-BRECHET, Christiane BORELLA, Maurice 
GIRAUD, Françoise DUMOULIN née Denis ; St-Roch > 
Marie BETHUNE née Chulliat, Elisabeth GUILLAUME née 
Legat, Roger GARDET, Anne-Marie THEILLERE née 
Vacheron ; Crématorium > Claude DANIS, Madeleine 
DEVIN née Allegre, Gisèle LANTZ, Gabrielle BARBIER.

La paroisses sur internet hVps://www.sainteYennesaintbenoit.fr/

Ô Esprit Saint, amour du Père et 
du Fils, inspire-moi toujours ce que 
je dois penser, ce que je dois croire, 

comment je dois prier, ce que je dois 
dire, comment je dois le dire, ce que 
je dois taire, ce que je dois écrire, ce 
que je dois faire, comment je dois 

agir pour procurer ta gloire, œuvrer 
au salut des hommes et à ma propre 

sanctification. Amen. 

Cardinal Verdier

APRÈS L’ASCENSION : UN NOUVEAU MODE DE PRÉSENCE 

Le Christ n’est plus visible, mais il n’abandonne pas ses disciples. Il leur promet la venue de l’Esprit à la 
Pentecôte. Selon sa promesse, Il sera toujours avec eux, mais d’une présence intérieure : ils ne le verront 
plus de leurs yeux. 
Croire que le Christ ressuscité est entré dans la gloire est un acte de foi. 
L’ascension est source de liberté : loin de s’imposer aux hommes, Jésus les laisse libres de croire, et d’aimer 
véritablement. 
Jésus ne cesse d’inviter les hommes à le suivre : dans la foi, ils doivent apprendre à lire les signes de sa 
présence et de son action, en particulier dans la célébration des sacrements, notamment l’Eucharistie, mais 
aussi dans sa Parole, son Peuple, ses ministres (évêques, prêtres, diacres). 
« Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? » (Ac 1, 11) s’entendent dire les apôtres : l’Ascension du 
Christ est aussi un appel à un plus grand engagement dans le monde pour porter la Bonne Nouvelle. 
L’Ascension de Jésus n’est pas un voyage dans l’espace, vers les astres les plus lointains, car les astres sont 
eux aussi faits d’éléments physiques comme la terre. 
Pour les croyants, monter aux cieux c’est rejoindre Dieu et vivre en son amour. Ici, nulle question de magie 
ou d’action spectaculaire. 
À propos du Ciel, le Catéchisme de l’Église catholique parle de « l’état de bonheur suprême et définitif ». 
Jésus ne s’est pas éloigné des hommes mais maintenant, grâce à sa présence auprès du Père, il est proche de 
chacun, pour toujours. 

Source : https://eglise.catholique.fr/

Rencontre 
Catéchuménat 

Vendredi 24 mai à 20h, 
église St Louis 

rencontre, ouverte à tous, 
dans le cadre du 
catéchuménat.  

Thème : Il se révèle à la 
fraction du pain. 

✥ ✥ ✥ ✥ ✥ ✥ ✥ ✥ ✥ ✥ 

Le site de la paroisse 
rencontre un gros problème 
technique et il n’est pas 
accessible actuellement. 
L’équipe met tout en œuvre 
pour le rétablir rapidement.


